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Governador anunciou, ainda, a progressão vertical de 1.718 educadores da rede estadual de ensino

Vini Jr. é eleito o 
melhor jogador do 
mundo pela Fifa
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“Ainda Estou Aqui” 
entra na lista de pré-
indicados ao Oscar

Câmara aprova 
regulamentação da 
reforma tributária
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Preso por armazenar material 
pornográfico infantil, exploração 
sexual e estupro de vulnerável

PF prende 7 pessoas suspeitas 
de atuar para o PCC em SP; 4 
presos são policiais
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Dólar renova recorde e vai a R$ 6,09 com fiscal no radar; bolsa sobe
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Wilson Lima anuncia abono do Fundeb de 
até R$ 13,5 mil para servidores da Educação
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Complexo Hospita-
lar Sul deve mais que 
dobrar número de 
cirurgias ortopédi-
cas realizadas e está 
ampliando número 
de profissionais

O Governador Wil-
son Lima afirmou 
que as mudanças 
na administração 

das unidades de urgência 
e emergência do Hospital e 
Pronto-Socorro 28 de Agosto 
e Instituto Mulher Dona Lin-
du, que passaram a integrar 
o Complexo Hospitalar Sul, 
visam a melhoria e eficiência 
nos serviços prestados à po-
pulação. Uma das metas para 
os próximos dias é mais que 
dobrar o número de cirur-
gias ortopédicas realizadas 
no HPS. A afirmação foi feita 
na manhã desta terça-feira 
(17/12), durante coletiva de 
imprensa na sede do Governo 
do Amazonas.

Wilson Lima fez questão de 
enfatizar que não é mais acei-
tável que um paciente espere 
por semanas na unidade por 
uma cirurgia. “É inadmissível 
que um paciente fique 20, 
45 dias no antibiótico, es-
perando um procedimento 
cirúrgico. Já determinei que 
um paciente que necessitar 
seja operado em até 24 ho-
ras. A meta é o aumento  
de produtividade”.

O governador também re-
forçou que os serviços nas 
duas unidades seguem acon-
tecendo normalmente, sem 
prejuízos à população. “Não 
há interrupção dos serviços 
prestados pelo 28 de Agos-
to e na maternidade Dona 
Lindu. Pelo contrário, nos úl-
timos meses ampliamos os 
leitos, com mais 46. Hoje são 
realizadas seis cirurgias orto-
pédicas por dia no dia 28 de 

Governador Wilson Lima afirma que mudanças 
no Hospital 28 de Agosto e Dona Lindu vão 
melhorar qualidade do atendimento à população
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Governador Wilson Lima

agosto. A nossa meta é para 
que daqui a trinta dias sejam 
realizadas 15 cirurgias por 
dia”, afirmou o governador.

Em 2024, a Secretaria de 
Estado de Saúde (SES-AM) 
realizou a abertura de 46 
novos leitos no hospital, au-
mentando a capacidade de 
atendimento da unidade e 
oferecendo mais conforto 
aos pacientes. O governa-
dor também destacou que o 
Governo do Estado fez uma 
parceria com o Google para 
fazer uma limpeza na fila do 
Sistema de Regulação (Sis-
reg), com o objetivo também 
de dar mais celeridade nos 
serviços ofertados.

Prioridades nas contra-
tações

Wilson Lima também des-
tacou que os prestadores de 
serviço que atuavam tanto 
no 28 de Agosto, quan-
to no Dona Lindu, tiveram 
prioridade no momento da 
contratação pela Organiza-
ção Social de Saúde (OSS) 
que está administrando as 
duas unidades, mas algumas 
empresas não aceitaram as 
propostas oferecidas pela  
nova administração.

“Do dia 1º de dezembro até 
agora, já foram contratadas 
300 pessoas, além daquelas 
que já estavam atuando na 
unidade de saúde. A pre-
ferência é para o médico 
que está aqui. Se o médico 
não quiser entrar no novo 
sistema da empresa, se não 
quiser atender às exigências 
da empresa, de cumprir plan-
tão, ter hora para entrar, ter 
hora para sair, aí paciência. Já 
foram contratadas empresas 
de urologia, gastro, nefrolo-
gista, anestesia, torácica e 
também de imagem. E há a 
negociação para que outras 
duas empresas sejam contra-
tadas”, acrescentou.

Pagamentos
Ainda durante a coletiva, o 

governador explicou que o 
novo modelo de gestão vai 
possibilitar a otimização de 
recursos e ressaltou que o 
Estado tem trabalhado para 
a regularização dos paga-
mentos dos prestadores de 
serviços das unidades. Ele 
lembrou que a questão é um 
problema histórico, herdado 
de outros governos pela sua 
gestão, que tem atuado de 
forma comprometida para 
solucionar esse tópico.

“Só para vocês terem uma 
ideia, o Hospital 28 de agosto 
e o Dona Lindu custavam R$ 
43 milhões por mês, hoje 
ele passa a custar R$ 33 
milhões por mês. Nós esta-
mos resolvendo um proble-
ma histórico que, desde que 
eu assumi o governo, aliás, 
não é de agora, que é falta 
de pagamento, esclareceu.

Com a nova adminis-
tração, desde o início de 
dezembro, quem presta 
serviço para o Hospital 28 
de agosto tem o prazo de 
30 dias para receber pelos 
serviços de 30, tendo alguns 
fornecedores, inclusive, já 
recebido adiantado.

Fiscalização
Wilson Lima convidou, ain-

da, órgãos de controle, como 
Ministério Público, Defenso-
ria Pública, Conselho Regio-
nal de Medicina e Tribunal 
de Contas, por exemplo, para 
que visitem as duas unidades 
e possam conferir, in loco, 
a mudança de gestão que 
está sendo feita de maneira 
transparente.

“As portas 28 de Agosto 
estão abertas. Só que tem 
gente que não quer que 
isso efetivamente aconte-
ça. Nós vamos entregar a 
saúde melhor do que nós 
encontramos. Tem gente 
que não quer que haja essa 
transparência, tem gente 
que quer que os corredores 
do 28 de Agosto continuem  
lotados”, finalizou.
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O Comitê Gestor do Pacto Estadual de Prevenção aos Feminicídios agora é uma realidade. A 
Secretaria de Estado de Justiça, Direitos Humanos e Cidadania (Sejusc) assinou, na segunda-feira 
(16/12), no Palacete Provincial, Centro, zona sul de Manaus, o Termo de Cooperação para criação 
do Comitê e o início das atividades em prol da proteção das mulheres no Amazonas.

Destaque De olho
DIVULGAÇÃO

Sem reconhecer o resultado das eleições na Venezuela, o Brasil deverá ser representado, se con-
vidado, pela embaixadora brasileira em Caracas, Glivânia Maria de Oliveira, na posse do presidente 
Nicolas Maduro, marcada para o dia 10 de janeiro.

O governo de Luiz Inácio Lula da Silva (PT) descarta enviar um representante de Brasília, como 
o ministro das Relações Exteriores, Mauro Vieira, ou o assessor internacional da Presidência, em-
baixador Celso Amorim.

  Editorial

Os atendimentos de urgência e emer-
gência do Hospital e Pronto-Socorro 28 
de Agosto e Instituto Mulher Dona Lin-
du, que compõem o Complexo Hospita-
lar Sul (CHS), seguem sendo realizados 
normalmente. Para dar continuidade 
aos serviços, a Organização Social de 
Saúde (OSS) responsável pela nova 
administração do complexo realizou 
a contratação de novos ortopedistas, 
após o instituto que prestava o serviço 
no HPS 28 de Agosto recusar a proposta 
de contratação e se retirar da unidade.

A Secretaria de Estado de Saúde 
(SES-AM) foi notificada pelo Instituto 
de Traumato-Ortopedia do Amazo-
nas (Itoam) apenas na tarde desta 
segunda-feira (16/12) sobre a saída 

dos profissionais da unidade. Conforme 
explicou a secretária da SES-AM, Nayara 
Maksoud, assim como outras empresas 
médicas, o Itoam recebeu proposta da 
OSS para permanecer prestando os 
serviços, mas não aceitou. Dessa forma 
foi necessária a busca por profissionais 
de outros estados.

“Atendendo um pedido da Se-
cretaria de Saúde, os médicos que 
já atuavam nas unidades foram os 
primeiros a serem consultados para 
serem contratados, mas infelizmente 
não aceitaram. Nossa responsabilida-
de é garantir que a assistência médica 
continue. Várias tentativas foram feitas 
com os profissionais, mas nós estamos 
olhando para a população e para o 

usuário do Sistema Único de Saúde. 
Mudanças de modelos de gestão e 
alteração em processos de trabalho 
acontecem sempre para melhorar”, 
destacou Nayara Maksoud.

Mesmo com a vinda de médicos de 
outros estados, as contratações seguem 
sendo realizadas e os médicos ama-
zonenses que desejarem permanecer 
atuando nas duas unidades podem 
se dirigir ao setor administrativo do 
complexo. A expectativa é que, até 
janeiro, 1.500 contratações sejam feitas, 
oferecendo maior eficiência e agilidade 
aos serviços oferecidos.

Novos leitos
A titular da SES-AM também reforçou 

que não haverá qualquer redução no 
número de leitos e na capacidade de 
atendimentos do HPS. Ela ressaltou que, 
em 2024, foram abertos 46 novos leitos 
no hospital, aumentando a capacidade 
de atendimento da unidade e oferecendo 
mais conforto aos pacientes.

“Não haverá redução de leitos. Pelo 
contrário, nós já reforçamos isso nos 
últimos dois meses e criamos 46 no-
vos. A proposta do Instituto Mulher 
Dona Lindu é, inclusive, implementar 
a cirurgia ginecológica. O que nós 
vamos trabalhar é garantir, também, 
a agilidade na aquisição de insumos 
e de medicamentos para que a pro-
dução aumente ainda mais”, pontuou 
secretária de Saúde, Nayara Maksoud.

Pagamento de profissionais
Nayara explicou que a implementa-

ção de uma nova gestão no Complexo 
Hospitalar Sul vai permitir também uma 
reorganização orçamentária, que vai im-
pactar diretamente nos recursos para 
2025, como aponta a titular da SES-AM.

“No momento em que a gente trouxe 
esse projeto para o Complexo Hospita-
lar Sul, ele também traz a otimização 
de recurso para existir um balanço or-
çamentário organizado para 2025 e a 
reorganização orçamentaria vai permitir 
que isto aconteça. É direito de cada um 
receber o que trabalhou e em nenhum 
momento o Governo do Amazonas está 
se negando a honrar seus compromis-
sos”, disse a secretária.

Atendimentos no Hospital e Pronto Socorro 28 de Agosto e Instituto 
Dona Lindu seguem sendo realizados normalmente

A preocupação com o meio 
ambiente tem se tornado cada 
vez mais presente na sociedade, 
e um dos principais problemas a 
serem enfrentados é a questão 
do lixo. A produção desenfreada 
de resíduos tem causado impac-
tos negativos no meio ambiente, 
comprometendo a saúde da po-
pulação e a qualidade de vida de 
todos. Diante disso, a reciclagem 
do lixo doméstico torna-se uma 
prática essencial para minimizar os 
impactos ambientais e promover 
a sustentabilidade.

Para auxiliar nesse processo, é 
fundamental que as pessoas co-
nheçam e sigam um passo a passo 
de reciclagem do lixo doméstico. A 
separação correta dos resíduos é o 
primeiro e mais importante passo 
nesse processo. Para isso, é necessá-
rio separar o lixo em três categorias: 
orgânico, reciclável e rejeitos.

O lixo orgânico é composto 
por restos de alimentos, cascas 
de frutas e legumes, entre ou-
tros resíduos biodegradáveis. Esse 
tipo de lixo pode ser destinado 
à compostagem, processo que 
transforma os resíduos em adubo 
orgânico, que pode ser utilizado 
para a fertilização do solo e cultivo 
de plantas.

Já o lixo reciclável é compos-
to por materiais como papel, 
plástico, metal e vidro. Antes de 
descartá-los, é importante separá-
-los por tipo e limpá-los, para 
facilitar o processo de reciclagem. 
Materiais recicláveis devem ser 
levados a centros de reciclagem ou 
cooperativas de catadores, onde 
serão separados, processados e 
encaminhados para a indústria, 
onde serão transformados em 
novos produtos.

Por fim, os rejeitos são materiais 
que não podem ser reciclados ou 
compostados, como fraldas des-
cartáveis, chicletes,Passo a passo 
de reciclagem do lixo doméstico
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de frutas e legumes, entre ou-
tros resíduos biodegradáveis. Esse 
tipo de lixo pode ser destinado 
à compostagem, processo que 
transforma os resíduos em adubo 
orgânico, que pode ser utilizado 
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plástico, metal e vidro. Antes de 
descartá-los, é importante separá-
-los por tipo e limpá-los, para 
facilitar o processo de reciclagem. 
Materiais recicláveis devem ser 
levados a centros de reciclagem ou 
cooperativas de catadores, onde 
serão separados, processados e 
encaminhados para a indústria, 
onde serão transformados em 
novos produtos.
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que não podem ser reciclados ou 
compostados, como fraldas des-
cartáveis, pilhas e baterias. Esses 
materiais devem ser destinados 
corretamente, de preferência em 
pontos de coleta específicos, como 
postos de coleta seletiva ou pontos 
de descarte de resíduos especiais.

Além da separação correta dos 
resíduos, é importante ressaltar a 
importância da redução do con-
sumo e da reutilização de mate-
riais. Optar por produtos duráveis, 
reutilizar embalagens e utensílios, 
e recusar materiais descartáveis 
são atitudes que contribuem 
para a redução da geração de 
resíduos e para a preservação do  
meio ambiente.

Seguir o passo a passo de reci-
clagem do lixo doméstico é uma 
ação simples, porém fundamental 
para a preservação do meio am-
biente e para a construção de um 
futuro mais sustentável. Ao adotar 
práticas sustentáveis em nosso 
cotidiano, estamos contribuindo 
para a melhoria da qualidade de 
vida das presentes e futuras ge-
rações. Faça a sua parte, recicle 
seu lixo doméstico e contribua 
para um mundo melhor. pilhas e 
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para a preservação do meio am-
biente e para a construção de um 
futuro mais sustentável. Ao adotar 
práticas sustentáveis em nosso 
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para a melhoria da qualidade de 
vida das presentes e futuras ge-
rações. Faça a sua parte, recicle 
seu lixo doméstico e contribua 
para um mundo melhor.
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Passo a passo de reciclagem do lixo doméstico ESPIRITUALIDADE E BEM VIVER 

 Exercitar a prática da 
espiritualidade permite 
estabelecer uma cone-
xão com o significado 
da vida, possibilita um 
olhar sobre a posição do 
ser humano dentro de 
uma perspectiva maior 
celebrando o encontro 
inevitável de um sentido 
para a experiência vital. 

A espiritualidade não 
enseja necessariamente 
uma ligação com a cren-
ça ou exercício da prática 
da religião e proporciona 
uma sensação de conforto 
e suporte emocional para 
lidar com as angústias, dú-
vidas e adversidades da 
vida cotidiana permitindo, 
entre outros benefícios, a 
possibilidade real do esta-
belecimento de propósito 
para a vida. 

Permitir a experiência da 
espiritualidade contribui 
para uma vida de signifi-
cado, fé, esperança e bem 
estar ao passo que sua fal-
ta indica, invariavelmente, 
um sentimento de vazio, 
de falta de pertencimento 
a um esquema mais amplo 
e a ausência de perspec-
tiva existencial. 

O encontro com a es-
piritualidade pode se dar 
através do sagrado, do re-
ligioso ou divino, todavia, 
este estado universal da 

experiência humana pode 
ser também experimen-
tado através do autoco-
nhecimento, das reflexões 
acerca do sentido de tudo, 
da oração, meditação, si-
lêncio ou ainda através de 
atividades sociais de vo-
luntariado que permitem 
uma oportunidade única 
de envolvimento humani-
tário e conexão com uma 
experiência maravilhosa 
de servir ao outro. 

Estudos recentes tem 
demonstrado grandes re-
velações sobre o tema in-
dicando que pessoas com 
regular prática espiritual, 
independentemente de 
suas crenças religiosas, 
apresentam modificações 
positivas nos níveis de 
Serotonina e Dopamina, 
conhecidos hormônios do 
prazer e felicidade, apon-
tando ainda que uma es-
piritualidade equilibrada é 
um agente facilitador para 
a excelência do desempe-
nho pessoal incluindo aqui 
o equilíbrio afetivo, co-
nhecimento de seus limi-
tes e virtudes traduzindo-
-se em Paz Interior, alegria 
de viver e bem estar físico 
e emocional. 

Através da adesão à es-
piritualidade seja em mo-
mentos difíceis da vida 
ou etapas de harmonia 

emocional evidenciam-se 
amplos benefícios  no 
campo da saúde física e 
mental onde a fé e espe-
rança em algo superior 
impulsionam, eficazmen-
te, as conquistas da vida 
indicando que a interação 
entre saúde e espirituali-
dade são de grande va-
lia na melhoria da saúde 
como um todo. 

O autoconhecimento e a 
possibilidade de mudança 
interior através  da oração, 
do diálogo com Deus Su-
premo, com o exercício di-
ário da gratidão ( podendo 
até mesmo fazer um diário 
de gratidão), com a auto-
consciência sobre quem 
devemos efetivamente 
perdoar e usufruir dos 
benefícios desta prática, 
e acima de tudo, através de 
minuciosa análise diária 
sobre nosso papel exis-
tencial são atitudes que 
permitem um tornar-se 
melhor, refletindo uma 
postura de protagonis-
mo e gerenciamento de 
nossa missão humanista 
nos conduzindo ao ca-
minho do bem, do amor 
e do senso de importân-
cia e participação efetiva, 
melhorando ,desta for-
ma, a qualidade de vida 
de si mesmo e de todos  
ao redor. 

Psicólogo Clínico - Especialista Psicologia Positiva

José Trintin Jr.
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Cidades

Governador anunciou, 
ainda, a progressão 
vertical de 1.718 edu-
cadores da rede esta-
dual de ensino

O governador Wilson 
Lima anunciou, 
nesta terça-feira 
(17/12), a autori-

zação do pagamento para 
o dia 30 de dezembro do 
Fundo de Manutenção e De-
senvolvimento da Educação 
Básica e de Valorização dos 
Profissionais da Educação 
(Fundeb), beneficiando 32 
mil servidores da rede es-
tadual de ensino em 2024. 
O abono terá valores de R$ 
4,5 mil a R$ 13,5 mil, e com 
o pagamento do Fundeb, 
da segunda parcela do 13º, 
antecipação do salário e o 
Auxílio Estadual, o Governo 
do Amazonas injeta R$ 1,8 
bilhão na economia.

“E como a gente começou 
a fazer no nosso governo, 
nós também vamos pagar o 
abono para os administra-
tivos, o equivalente à carga 
horário de 20 horas, ou seja, 
R$ 4.500. Isso inclui serviços 
gerais, vigilantes, comissio-
nados e perfaz o total de 32 
mil servidores. Isso é impor-
tante porque faz com que o 
dinheiro circule na economia, 
faz com que os servidores 
possam pagar as contas e sair 
do endividamento”, afirmou 
Wilson Lima.

Conforme o governador, o 
abono será pago em parcela 
única para todos os servido-

O abono terá valores de R$ 4,5 mil a R$ 13,5 mil, e com o pagamento do Fundeb, da segunda parcela do 13º, antecipação do salário e o Auxílio Estadual
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Wilson Lima anuncia abono do Fundeb de 
até R$ 13,5 mil para servidores da Educação

res. Os valores serão depo-
sitados para os profissionais 
ativos da Secretaria de Estado 
de Educação e Desporto Es-
colar, incluindo professores, 
pedagogos e profissionais 
das demais áreas da secreta-
ria, incluindo administrativos, 
serviços gerais, vigilantes e 
comissionados.

O pagamento do abono do 
Fundeb está dividido confor-
me a carga horária, a cada 
20 horas de trabalho: para 
profissionais com 20 horas 
semanais, o valor será de 

administrativos e repassou 
R$ 148 milhões. No ano se-
guinte, em 2021, o maior 
Fundeb da história foi pago 
com R$ 482 milhões deposi-
tados, e em 2022, o Fundeb 
alcançou R$ 235,5 milhões.

Progressão
Além do Fundeb, o gover-

nador Wilson Lima anunciou 
a progressão vertical de 1.718 
educadores da rede públi-
ca estadual, referentes aos 
anos de 2023 e 2024. Com 
as promoções, adquiridas a 
partir de títulos de magistério 
alcançados pelos educado-
res, os profissionais recebem 
acréscimo salarial.

As progressões acontecem 
segundo a Lei 3.951, de 04 
de novembro de 2013, ar-
tigo 26, que versa sobre o 
Plano de Cargos, Carreiras 
e Remunerações (PCCR) da 
rede estadual.

Injeção
Com a autorização do 

pagamento do Fundeb, a 
segunda parcela do 13º, a 
antecipação do salário e o 
Auxílio Estadual permanen-
te, o Governo do Amazonas 
deve injetar mais de R$ 1,8 
bilhão na economia.

O pagamento da segunda 
parcela do 13º salário dos 
servidores estaduais ocorre 
nos dias 16 e 17 de dezembro, 
já o pagamento da folha sa-
larial regular será antecipado 
para os dias 19 e 20 de de-
zembro. Além disso, o Auxílio 
Estadual será pago no dia 20 
de dezembro, beneficiando 
cerca de 300 mil famílias 
inscritas no programa.

R$ 4,5 mil; servidores com 
vínculo de 40 horas terão o 
abono de R$ 9 mil, enquan-
to profissionais da Educação 
com carga horária de 60 ho-
ras receberão parcela única 
de R$ 13,5 mil.

Para a secretária da Seduc, 
Arlete Mendonça, o paga-
mento do abono é uma forma 
de valorizar o esforço de cada 
servidor público.

“Fechamos o ano de 2024 
com chave de ouro, trazendo 
esse pagamento e contri-
buição por parte do Estado, 

que é tão importante para os 
mais de 32 mil servidores da 
Secretaria de Educação. Isso 
é um reconhecimento pelo 
trabalho e uma forma de di-
zer que estamos gratos pelo 
trabalho de cada um deles”, 
destacou a titular do órgão, 
Arlete Mendonça.

As despesas do Fundeb 
serão quitadas em parcela 
única utilizando dotações do 
fundo e do Tesouro Estadual. 
O Fundeb foi instituído como 
instrumento permanente de 
financiamento da educação 

pública por meio da Emen-
da Constitucional n° 108, de 
27 de agosto de 2020, e 
encontra-se regulamentado 
pela Lei n.º 14.113, de 25 de 
dezembro de 2020.

Desde 2019, o governador 
Wilson Lima já autorizou o 
pagamento de mais de R$ 
890 milhões para os pro-
fissionais da Educação pelo 
abono do Fundeb. No mes-
mo ano, o abono totalizou 
R$ 23 milhões aos servido-
res. Em 2020, o Governo do 
Amazonas incluiu servidores 

Fiscalizações durante período das 
festividades de final de ano é reforçada

Sejusc atendeu mais de 500 casos de 
golpes ou tentativas a idosos, em 2024

O Departamento Estadu-
al de Trânsito do Amazonas 
(Detran-AM) passou a inten-
sificar, desde segunda-feira 
(16/12), suas ações de fis-
calização em toda a capital, 
visando manter a segurança 
viária e salvar vidas durante 
este período de festividades.

Além disso, a instituição está 
preparando ações especiais 
para os dias 24 (véspera de 
Natal) e 31 (véspera do Ano 
Novo) para evitar infrações 
que comprometam a segu-
rança viária e, consequente-
mente, preservar vidas. As 
ações irão ocorrer em todas 
as zonas de Manaus, com 
apoio da Polícia Militar do 

Mais de 500 pessoas en-
velhecem-te e idosas bus-
caram os serviços jurídicos 
da Secretaria de Estado de 
Justiça, Direitos Humanos e 
Cidadania (Sejusc) entre abril 
e dezembro de 2024, devido 
a golpes e violências financei-
ras ou patrimoniais sofridas. 
Os dados correspondem aos 
atendimentos realizados nas 
três unidades do Centro Inte-
grado de Proteção e Defesa 
da Pessoa Idosa (CIPDI).

Os Centros promovem 
ações de prevenção, promo-
ção dos direitos e combate 
à violência contra a pessoa 
idosa, por meio de atendi-
mentos psicossociais, regis-
tro de denúncias, orientações 
e encaminhamentos, bem 
como atividades lúdicas, vi-
sitas domiciliares e mediações 
de conflitos familiares. 

As unidades estão localiza-
das em três zonas da capital, 
sendo uma na rua do Comér-
cio, n.º 270, Parque Dez; ou-
tra no Pronto Atendimento ao 
Cidadão (PAC) Shopping Via 
Norte, av. Grande Circular, 288; 
e a terceira no PAC São José, na 
avenida Cosme Ferreira, 4.605, 
São José Operário. Dúvidas e 
demais informações podem 
ser respondidas pelo contato: 
(92) 98500-6332.

Nos atendimentos são 
auxiliados, principalmente, 

DETRAN AMAZONASCOMBATE À VIOLÊNCIA CONTRA A PESSOA IDOSA

Amazonas (PMAM), por meio 
do Batalhão de Policiamento 
de Trânsito (BPtran).

Segundo o diretor-presi-
dente do Detran Amazonas, 
Wendell Waughan, foi criado 
um plano de ação específico 
para os próximos dias. “Nós 
sabemos que são realizadas 
muitas festas de confraterni-
zação, mas nosso objetivo é 
salvar vidas. Queremos que 
todos possam se divertir e 
comemorar a vida em segu-
rança, mas cada um tem que 
fazer a sua parte. Portanto, 
seja consciente. Se for be-
ber, não dirija! Vá e volte de 
aplicativo, utilize o cinto de 
segurança e use o capacete”, ocorrências da área civil, do 

consumidor e penal. Após 
verificação da situação do 
envelhecem-te ou idoso, ele é 
encaminhado para os órgãos 
da rede, como a Delegacia 
Especializada em Crime Con-
tra Idoso (DECCI), Defensoria 
Pública do Amazonas (DPE), 
Casa da Cidadania, Instituto 
de Defesa do Consumidor do 
Amazonas (Procon) e o Minis-
tério Público do Amazonas 
(MP-AM). 

Conforme o coordenador 
do eixo de apoio e orientação 
jurídica, Pietro de Holanda, 
foram contabilizados cerca 
de 5 a 10 atendimentos di-
ários em 2024. Os dados são 
do lançamento do programa 
“EnvelheSer 60+”, em abril, até 

reforça Wendell.
O coordenador geral da 

Fiscalização do Detran-AM, 
Arthur Cruz, informa que o 
plano de ação contará com 
60 agentes, que serão dis-
tribuídos em turnos e nas 
seis zonas de Manaus (norte, 
sul, leste, oeste, centro-sul e 
centro-oeste).

“Todo o nosso contingente 
estará presente nas operações 
que irão ocorrer voltadas para 
a festa de final de ano. Ire-
mos coibir a condução sem 
placas, condução de veículo 
sob efeito de álcool e qualquer 
outra infração que compro-
meta a segurança”, ressalta  
Arthur Cruz.dezembro deste ano.

Ao todo, foram 556 casos ju-
rídicos nas unidades e cerca de 
300 encaminhamentos para 
órgãos da rede. As mulheres 
representam 52% dos casos. 
Para ele, a tendência é de os 
índices aumentarem a partir 
das novas ações de conscien-
tização com o público.

“Além de orientar, nós ini-
ciamos uma campanha de 
conscientização e prevenção 
contra os golpes. Ela segue até 
janeiro, com apoio dos órgãos 
da rede, como a Defensoria 
e o Ministério Público, para 
veicular essas informações em 
locais que a pessoa idosa tem 
acesso. O foco é chegar ao 
maior quantitativo de pes-
soas”, ressaltou o advogado.

LINCOLN FERREIRA/SEJUSC

Ao todo, serão mais de 60 agentes atuando para manter a segurança viária

Levantamento mostra que mulheres são o 
maior índice de prejudicadas; empréstimos 
são principais meios de golpe

Divulgação



Homem é preso por armazenar material pornográfico 
infantil, exploração sexual e estupro de vulnerável

A Polícia Civil do 
Amazonas (PC-
-AM), por meio 
da Delegacia Es-

pecializada em Proteção 
à Criança e ao Adoles-
cente (Depca), prendeu, 
na segunda-feira (16/12), 
um homem, 64, investi-
gado por armazenamento 
de material pornográfico 

O autor chegou a afir-
mar para a vítima que 
praticava os mesmos 
crimes contra outras 
meninas

A prisão ocorreu no ramal do Açutuba
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infantil, exploração sexual 
e estupro de vulnerável 
contra uma adolescente 
de 12 anos. A prisão ocor-
reu no ramal do Açutuba.

Durante coletiva de 
imprensa, realizada nes-
ta terça-feira (17/12), a 
delegada Juliana Tuma, 
titular da Depca, esclare-
ceu que as investigações 
começaram em setembro 
deste ano, após o recebi-
mento de uma denúncia 
do Conselho Tutelar. No 
decorrer dos trabalhos 
investigativos, a equipe 
de investigação constatou 
que o homem conheceu a 
vítima na igreja, quando 

ela tinha 10 anos.
“Após descobrir que 

estava sendo procurado, 
o indivíduo foi para lu-
gar incerto e decidimos 
representar pela prisão 
preventiva dele e pelo 
mandado de busca e 
apreensão domiciliar. Em 
certo momento da in-
vestigação, identificamos 
que ele estava no ramal 
do Açutuba, recebendo 
apoio de outras pessoas 
para se esconder”, escla-
receu a delegada.

Segundo a delegada, a 
equipe policial foi ao lo-
cal e, quando percebeu a 
presença dos policiais civis, 

quebrou o próprio apare-
lho celular e tentou fugir.

“Em interrogatório, o 
autor admitiu que fazia 
fotos da adolescente e 
por isso danificou o ce-
lular, mas nega o estupro 
de vulnerável, o que não 
coincide com os fatos e 
com as imagens já jun-
tadas aos autos, as quais 
ele aparece nitidamente”, 
contou a delegada.

Conforme a delegada, 
em escuta especializada, 
a vítima confirmou que 
ele praticava os crimes na 
própria residência, onde 
ele tocava nas partes ín-
timas dela e alegava que 

fazia o mesmo com outras 
meninas.

“A adolescente disse, 
ainda, que o homem a 
forçava a manter relações 
sexuais e, caso ela se ne-
gasse, ele dizia que con-
taria para outras pessoas. 
Coagida e envergonhada, 
ela acabava cedendo”, dis-
se a delegada.

Procedimentos
O homem responderá 

por armazenamento de 
material pornográfico in-
fantil, exploração sexual 
e estupro de vulnerável 
e ficará à disposição do 
Poder Judiciário.

PM-AM prende dois homens 
envolvidos em crimes ambientais

A Polícia Militar do Amazo-
nas (PMAM), por meio do Bata-
lhão de Policiamento Ambiental 
(BPAmb), prendeu dois homens, 
de 34 e 46 anos, por envolvi-
mento em crimes ambientais, 
durante a Operação Yara Tupã. 
As ações policiais foram efetua-
das na segunda-feira (16/12), nas 
zonas norte e leste de Manaus.

Na primeira ação, registrada 
por volta das 13h, os policiais 
militares receberam uma denún-
cia, via linha direta, informando 
que na avenida Cosme Ferreira, 
bairro Zumbi dos Palmares, havia 

SSP-AM divulga segundo edital de chamamento 
para restituição de celulares recuperados

A Secretaria de Segurança 
Pública do Amazonas (SSP-
-AM), por meio do Programa 
RecuperaFone, do Núcleo de 
Investigação e Recuperação 
de Celulares (NIRC), publicou, 
nesta segunda-feira (16/12), 
no site da SSP-AM, o segundo 
edital com nome de cerca de 
500 pessoas notificadas para 
restituição do celular. A entrega 
dos aparelhos acontece a partir 
das 9h, de quarta (18/12) e vai 
até sexta-feira (20/12).

Em três meses, as ações rea-
lizadas pelos polícias civis (PC-
-AM) e Militar (PMAM) com 
apoio do Programa Recupera-
Fone resultaram na recuperação 
de 2.100 celulares, dos quais 750 
tiveram os proprietários iden-
tificados. Deste total, cerca de 
500 estão aptos para restituição 
nesta segunda edição. A primei-
ra entrega em massa foi feita 
em outubro deste ano, com a 
entrega de 210 celulares.

A lista com todos os no-
mes está publicada no site ssp.
am.gov.br Todas as pessoas 
mencionadas no documento 
deverão comparecer entre os 
dias 18, 19 e 20 de dezembro, 

no prédio Celetramazon, loca-
lizado na rua 7, número 11, no 
bairro Adrianópolis.

Os atendimentos serão feitos 
das 9h às 15h, por ordem de 
chegada, com a distribuição de 
senhas no início do horário de 
funcionamento. Todos os con-
vocados deverão apresentar 
um documento de identificação 
pessoal com foto, nota fiscal, 
caixa de aparelho ou o (B.O), 
utilizado como registro do furto 
ou roubo do objeto.

RecuperaFone
O Programa RecuperaFone 

OPERAÇÃO YARA TUPÃ

pedaços de madeira cerradas, 
sem a documentação legal.

No local, o responsável relatou 
aos PMs que não possuía o do-
cumento para comercialização e 
armazenamento do material. Ele, 
juntamente com a materialida-
de, foi conduzido ao 14º Distrito 
Integrado de Polícia (DIP).

Mais tarde, por volta das 16h, 
os policiais militares receberam 
outra denúncia, relatando que 
no bairro Cidade de Deus, havia 
uma caçamba despejando resí-
duos sólidos em uma proprie-
dade particular, localizada na rua 

Ao todo, as ações policiais resultaram em um prejuízo de R$ 489 mil ao crime

foi lançado no dia 17 de se-
tembro pela SSP-AM. A ação 
é realizada de forma integrada 
pela PC-AM em conjunto com 
a PMAM, a partir de ações in-
vestigativas e de busca ativa.

Como funciona
Quando um celular é roubado 

ou furtado, o cidadão registra 
o Boletim de Ocorrência em 
um DIP ou na Delegacia Virtual 
e, obrigatoriamente, informa o 
identificador único do apare-
lho, chamado IMEI (Internatio-
nal Mobile Equipment Identity). 
A partir dessas informações, o 
software cria um banco de da-
dos sobre celulares reportados 
como roubados ou furtados.

O sistema monitora os celu-
lares em uso e verifica se seus 
IMEIs correspondem a algum 
registro de roubo ou furto. 
Quando detecta um IMEI cor-
respondente, o NIRC da Polícia 
Civil envia uma mensagem em 
massa por intermédio de um 
número de WhatsApp verifi-
cado da SSP/AM para o te-
lefone do usuário, chamado 
para comprovar a propriedade 
legítima do aparelho.

RECUPERAFONE
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Uirapuru. A denúncia apontava 
para o despejo do resíduo em 
uma área de proteção ambiental.

Durante as diligências, os PMs 
identificaram que o terreno fazia 
um declive limite com um iga-
rapé, local de proteção perma-
nente. Na ocasião, foi solicitado 
do responsável o documento de 
licença para a prática de despejo, 
e o mesmo informou que possuía 
apenas o contrato de compra e 
venda do terreno.

O homem, juntamente com 
a caçamba, foi conduzido ao 
6º DIP.

Operação Yara Tupã
A Operação Yara Tupã é uma 

ação estratégica conduzida 
pelo Comando de Policiamen-
to Ambiental (CPAmb), visan-
do combater crimes ambientais 
na capital e em municípios do 
interior do estado. Utilizando 
policiamento terrestre e fluvial, 
a operação busca proteger a 
fauna, a flora e o equilíbrio 
dos ecossistemas, garantindo o 
cumprimento das leis ambien-
tais no Amazonas.

Os nomes completos podem ser che-
cados no site da SSP: ssp.am.gov.br

PC-AM e PMAM 
apreendem dois 
adolescentes por 
ato infracional 
análogo a 
tentativa de 
homicídio contra 
jovem

TEFÉ

A Polícia Civil do Amazonas 
(PC-AM), por meio da Dele-
gacia Especializada de Polícia 
(DEP) de Tefé (a 523 quilôme-
tros de Manaus), em ação inte-
grada com a Polícia Militar do 
Amazonas (PMAM), cumpriu, 
na segunda-feira (16/12), man-
dados de internação provisória 
dois adolescentes, de 15 e 16 
anos, por ato infracional aná-
logo ao crime de tentativa de 
homicídio qualificado contra 
uma jovem, de 18 anos. A ação 
policial ocorreu na comunida-
de Igarapé, no município.

Conforme a delegada Na-
thalia Oliveira, da DEP de 
Tefé, em outubro, a vítima 
saiu com os dois adolescentes 
e, assim que ela chegou ao 
local combinado, um deles a 
segurou e a jogou no chão 
e outro a golpeou com arma 
branca no pescoço.

“A vítima diz não saber o 
motivo do crime e contou que 
desmaiou devido aos golpes. 
Ao acordar, ela conseguiu pe-
dir socorro a um transeunte 
que passava no local e foi 
levada ao hospital de Tefé para 
receber atendimento médico”, 
explicou a delegada.

Segundo a delegada, após os 
elementos colhidos pela inves-
tigação, foram representados 
pelos mandados de internação 
provisória dos adolescentes, e 
assim que deferidos, a equipe 
policial saiu em diligências até 
a comunidade para cumpri-los.

A vítima foi atingida com golpes 
de faca no pescoço

DIVULGAÇÃO



Política

A Câmara dos Depu-
tados aprovou, por 
324 votos a favor, 
123 contrários e três 

abstenções, o projeto da 
regulamentação da reforma 
tributária. A proposta segue 
agora para a sanção do pre-
sidente Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT).

Alguns trechos incluídos 
pelos senadores foram rejei-
tados, como o desconto de 
60% dos novos tributos para 
serviços de saneamento. O 
relator, deputado Reginaldo 
Lopes (PT-MG), disse que a 
mudança causaria aumento 
na alíquota geral.

A Câmara também vo-
tou para incluir novamente 
bebidas açucaradas, como 
refrigerantes, na lista de 
itens taxados pelo Impos-
to Seletivo (IS), conhecido 
como “imposto do pecado”. 
A taxação desses produ-
tos havia sido derrubada  
pelos senadores.

Segundo o relator, com 
a rejeição de parte das 
alterações feitas no Se-
nado, a alíquota padrão 
dos novos impostos deve 
ter uma redução de 0,7  
ponto percentual.

“Nós pactuamos as retira-
das e exclusões no colégio 
de líderes, com todos os 
líderes desta Casa”, disse 
Reginaldo no plenário.

Para garantir quórum de 
votação, o presidente da 
Câmara, Arthur Lira (PP-AL), 
anunciou o chamado “efeito 
administrativo”, que penali-
za com reduções no salário 
os deputados ausentes du-
rante a votação. A aprova-
ção da regulamentação era 
um dos compromissos de 
Lira no encerramento do 
seu mandato.

A Câmara dos Deputados aprovou nesta terça-feira, 
17, com 324 votos favoráveis e 123 contrários, o texto 
do projeto de lei complementar (PLP) nº 68 de 2024, 
que regulamenta a reforma tributária

Câmara aprova regulamentação 
da reforma tributária

Deputados da base do 
governo defenderam que 
a proposta traz “justiça” para 
o sistema tributário. As ban-
cadas do Partido Liberal, 
do Novo, da oposição e da 
minoria orientaram contra 
o projeto na votação dos 
trechos acatados pelo re-
lator e, depois, anunciaram 
obstrução na análise das 
partes rejeitadas.

Na segunda-feira (17), o 
relator divulgou seu parecer 
após realizar uma série de 
reuniões ao longo do fim 
de semana com integrantes 
do grupo de trabalho que 
analisou a regulamentação 
e com Lira.

A Câmara aprovou o pro-

jeto em julho. Na semana 
passada, o Senado concluiu 
a análise do texto e incluiu 
uma série de mudanças. Por 
regra, as alterações de méri-
to precisam ser confirmadas 
ou retiradas pelos deputa-
dos em uma nova votação.

O que diz o projeto
Considerada umas das 

prioridades do governo 
neste ano, o projeto re-
gulamenta a aplicação do 
Imposto sobre Bens e Ser-
viços (IBS), da Contribuição 
sobre Bens e Serviços (CBS), 
e do Imposto Seletivo (IS), 
os novos tributos criados 
pela reforma tributária so-
bre o consumo, promulgada  
em 2023.

A CBS, de caráter federal, 
e o IBS, de competência 
estadual e municipal, vão 
substituir gradualmente 
cinco impostos cobrados 
hoje (PIS, Cofins, IPI, ICMS 
e ISS). Já o Imposto Sele-
tivo vai incidir sobre itens 
considerados prejudiciais à 
saúde e ao meio ambiente.

A proposta de regula-
mentação inclui uma “trava” 
para a alíquota. O governo 
deverá enviar um projeto 
de lei complementar para 
rever benefícios fiscais se o 
percentual da alíquota for 
maior do que 26,5%.

Além do projeto aprovado 
nesta terça, uma segunda 
proposta de regulamenta-

ção enviada pelo governo 
já foi aprovada pela Câmara 
e aguarda votação no Se-
nado. Esse outro projeto 
trata do Comitê Gestor que 
vai gerir e administrar a 
cobrança do IBS.

Principais mudanças re-
jeitadas:

Serviços com redução
A Câmara reverteu uma 

mudança feita pelo Sena-
do que incluía serviços de 
saneamento básico na lista 
de regimes diferenciados, 
com 60% de desconto na 
alíquota padrão da CBS e 
do IBS. Na avaliação do 
relator, a mudança causaria 
aumento da carga tributária 
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Lei de Roberto Cidade fortalece turismo 
regional e promove desenvolvimento sustentável

Para incentivar e fortale-
cer o turismo regional, aliado 
ao desenvolvimento susten-
tável, o deputado estadual 
Roberto Cidade (UB), presi-
dente da Assembleia Legis-
lativa do Amazonas (Aleam), 
teve transformada na Lei n.º 
7.213/2024 a proposta que 
institui as Comunidades Tu-
rísticas Sustentáveis (CTS) e 
cria o Selo Amazonense de 
Turismo Sustentável.

Conforme a legislação, as 
Comunidades Turísticas Sus-
tentáveis (CTS) devem ser 
compostas por um conjunto 
de equipamentos e infraes-
truturas turísticas, tais como: 
serviços públicos de turismo, 
serviços privados de turis-
mo, equipamentos de lazer, 
recursos naturais e culturais.

“Nossa Lei tem o objeti-
vo de se somar à legislação 
vigente e favorecer o turis-
mo sustentável como uma 
ferramenta para a inclusão 
social, beneficiando as co-
munidades locais. Além disso, 
há ainda o Selo Amazonense 
de Turismo Sustentável, que 
irá facilitar o acesso a linhas 

Lula encaminha ao Senado 17 
indicações para agências reguladoras

O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) encami-
nhou ao Senado 17 indica-
ções para cargos de direção 
em agências reguladoras. O 
conjunto de nomes foi pu-
blicado em edição extra do 
Diário Oficial da União (DOU) 
de segunda-feira (16). 

Todos os nomes deverão 
passar por sabatina com os 
senadores. A vacância das 
cadeiras em agências regu-
ladoras provocou disputas 
internas no governo e entre 
senadores da base de apoio 
no Congresso.

Lula confirmou a indicação 
de Artur Watt Neto para o 
cargo de diretor-geral da 
Agência Nacional do Petró-
leo, Gás Natural e Biocom-
bustíveis (ANP). A indicação 
do atual consultor jurídico da 
Pré-Sal Petróleo S.A. (PPSA) 
para a posição foi encabeça-
da pelo senador Otto Alencar 
(PSD-BA).

Já Pietro Sampaio Men-
des – atual secretário de 
Petróleo, Gás Natural e Bio-
combustíveis do Ministério 

ALEAM

Presidente da ALEAM, depurado estadual Roberto Cidade

NO SENADO 

Presidente da República, Luiz Inácio Lula da Silva
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dos impostos, ultrapassan-
do os 26,5%.

Além disso, também fo-
ram retirados da lista com 
redução de 60% dos no-
vos impostos os serviços 
veterinários e os serviços 
relacionados à segurança 
cibernética e da informação.

Sobre a redução 30% para 
determinas categorias 
profissionais, foi rejeitada 
a inclusão de representan-
tes comerciais na lista com 
esse desconto.

Medicamentos
O relator retomou a versão 

original do texto e incluiu 
uma lista com 383 medi-
camentos que terão 100% 
de isenção das alíquotas do 
IBS e da CBS. No Senado, o 
relator, Eduardo Braga (MDB-
-AM), havia retirado a lista e 
definido que uma lei comple-
mentar estabeleceria o rol de 
medicamentos isentos.

Bebidas açucaradas
O relator retomou a in-

cidência do Imposto Se-
letivo sobre esses itens. A 
retirada da cobrança extra 
sobre as bebidas açucara-
das havia sido aprovada 
pelos senadores.

Cesta básica
O relator retirou água mi-

neral, biscoitos e bolachas 
da lista de alimentos com 
60% de isenção dos impos-
tos. Os itens haviam sido 
incluídos na cesta básica 
de alimentos com alíquota 
reduzida pelos senadores.

SAFs
Os senadores haviam re-

duzido de 8,5% para 5% a 
taxação sobre Sociedades 
Anônimas do Futebol (SAF). 
Na Câmara, foi retomado o 
percentual maior.

Foram analisadas mu-
danças feitas no Se-
nado; texto vai para 
sanção ou veto do 
presidente Lula

de crédito específicas e ca-
pacitação técnica. Essas me-
didas fortalecem a atividade 
turística”, destacou Roberto 
Cidade.

Segundo a matéria recém 
sancionada, caberá ao Poder 
Executivo, por meio do ór-
gão competente, estabelecer 
critérios e requisitos para a 
certificação de CTS, levan-

do em consideração aspectos 
ambientais, sociais e culturais.

Entende-se por CTS as co-
munidades que, por meio da 
prática do turismo sustentável, 
são capazes de equilibrar, de 
forma responsável e saudá-
vel, os interesses e recursos 
da comunidade receptora em 
relação às esferas econômicas, 
sociais e ambientais.
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de Minas e Energia, que 
estava cotado para assumir 
a chefia do órgão – também 
foi indicado para compor a 
diretoria da ANP.

O presidente também tro-
cou as indicações para a 
Agência Nacional de Aviação 
Civil (Anac). Para diretor-pre-
sidente, retirou a indicação 
do atual substituto, Tiago 
Sousa Pereira, para indicar 
o diretor da Infraero Tiago 
Chagas Faierstein ao cargo 
de chefe do órgão. 

Lula também retirou a in-

dicação de Mariana Olivieri 
Caixeta Altoé à Anac para 
enviar o nome de Rui Cha-
gas Mesquita.

No cargo de diretor-ge-
ral da Agência Nacional 
de Transportes Terrestres 
(ANTT), Lula indicou o atual 
diretor do órgão, Guilherme 
Theo Rodrigues Da Rocha 
Sampaio. Ele foi apontado 
ao presidente pelo Ministro 
dos Transportes, Renan Filho 
(MDB), com o apoio do pre-
sidente do Senado, Rodrigo 
Pacheco (PSD-MG).



lei do pacote fiscal.
Na manhã desta terça, 

o Comitê de Política Mo-
netária (Copom) divulgou 
a ata da última reunião 
e informou que a alta do 
dólar e a percepção dos 
agentes sobre o pacote fis-
cal influenciaram a alta da 
taxa básica de juros em 1 
ponto percentual.

“A percepção dos agentes 
econômicos sobre o recen-
te anúncio fiscal afetou, de 
forma relevante, os preços 
de ativos e as expectativas 
dos agentes, especialmente 
o prêmio de risco, as expec-

tativas de inflação e a taxa 
de câmbio”, apontou a ata.

“Acho que ficou clara, mais 
uma vez, a transmissão de 
um ‘recado’ do BC ao go-
verno, dizendo que as po-
líticas devem ser previsíveis 
e anticíclicas, além de uma 
crítica velada à política de 
gastos públicos”, disse Fer-
nando Bergallo, diretor de 
operações da FB Capital.

No cenário externo, os 
mercados aguardam a de-
cisão do Federal Reserve 
(Fed) na quarta-feira, em 
que se espera amplamente 
uma redução de 0,25 ponto 

percentual na taxa de juros. 
O foco será a divulgação 
das projeções das autori-
dades para os movimentos 
do próximo ano.

No cenário doméstico, 
investidores acompanham 
a votação da regulamenta-
ção da reforma tributária na 
Câmara, que está marcada 
para às 14h.

Temor fiscal
O cenário fiscal era justa-

mente o foco do pessimis-
mo dos investidores nesta 
sessão, com eles temendo a 
possibilidade de o governo 

Economia

Autarquia fez uma 
nova intervenção e 
vendeu US$ 1,272 
bilhão à vista; moe-
da atingiu patamar 
histórico de R$ 6,20 
ao longo da sessão

O dólar operou com 
volatilidade e fe-
chou em alta, após 
atingir o patamar 

histórico de R$ 6,20 no início 
da tarde desta terça-feira 
(17), conforme cresce a des-
confiança com a política fis-
cal do governo Lula.

Para conter a escalada 
da moeda, o Banco Cen-
tral realizou, pela 4ª sessão 
consecutiva, leilões de dó-
lares, trazendo mais alívio 
ao mercado.

O dólar à vista fechou a 
sessão com alta de 0,10%, 
negociado a R$ 6,0982 na 
venda, maior valor nominal 
de fechamento da história. 
Na véspera, a divisa já ha-
via renovado a máxima ao 
fechar a R$ 6,092 na venda.

Já o Ibovespa, referên-
cia do mercado acioná-
rio brasileiro, encerrou 
com avanço de 0,92%, a 
124.698,04 pontos.

Com a alta da moeda, a 
autarquia fez uma segun-
da intervenção na sessão 
e vendeu um total de US$ 
2,015 bilhões. Mais cedo, a 
autarquia vendeu US$ 1,272 
bilhão à vista.

Na pauta política, investi-
dores aguardam pela vota-
ção da regulamentação da 
reforma tributária na Câ-
mara após apresentação do 
texto na véspera.

Também é aguardada para 
hoje a votação do projeto de 

Nota de 100 dólares

Dólar renova recorde e vai a R$ 6,09 
com fiscal no radar; bolsa sobe

não conseguir a aprovação 
de suas medidas de conten-
ção de gastos até o fim do 
ano, uma vez que os par-
lamentares têm até sexta-
-feira para votá-las devido 
ao recesso.

Entre os principais obs-
táculos na tramitação do 
pacote fiscal estão a au-
sência do presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva das ar-
ticulações, à medida que se 
recupera de uma cirurgia 
em São Paulo, e a questão 
do pagamento de emendas 
parlamentares, com investi-
dores apostando que ambos 
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Balança comercial brasileira terá 
superávit de US$ 93,048 bi em 2025

A balança comercial brasi-
leira deve registrar um supe-
rávit de US$ 93,048 bilhões 
em 2025, um aumento de 
23,7% em relação aos US$ 
75,214 bilhões previstos 
para 2024, calculou a Asso-
ciação de Comércio Exterior 
do Brasil (AEB).

A entidade estima que as 
exportações somem US$ 
358,828 bilhões em 2025, 
alta de 5,7% em relação aos 
US$ 339,385 bilhões previs-
tos para 2024. As importações 
alcançariam US$ 265,780 bi-
lhões no ano que vem, eleva-
ção de 28,3% em relação aos 
US$ 264,171 bilhões projeta-
dos para este ano.

A AEB pondera que as pro-
jeções para 2025 foram “qua-
se um exercício de futurolo-
gia”, considerando as tantas 
variáveis e riscos presentes no 
cenário atual, entre eles: os 
conflitos entre Israel e Hamas, 
entre Rússia e Ucrânia, e a 
queda do regime de Bashar 
al-Assad na Síria; a elei-
ção de Donald Trump para 
a presidência dos Estados 
Unidos e as novas medidas 

CNI projeta que PIB do Brasil 
deve crescer 3,5% em 2024

A Confederação Nacional da 
Indústria (CNI) projeta que o Pro-
duto Interno Bruto (PIB) do Brasil 
deve crescer 3,5% em 2024.

O número está acima da esti-
mativa divulgada pelo Ministé-
rio da Fazenda, de 3,3%.

Entre os indicadores que con-
tribuíram para o resultado, estão 
o desempenho do mercado de 
trabalho, a expansão fiscal e 
o aumento das concessões de 
crédito. Para 2025, a estimativa 
da CNI é de que a economia 
brasileira cresça 2,4%.

A CNI apresentou nesta terça-

-feira (17) o documento Econo-
mia Brasileira 2024-2025, com as 
projeções da economia para o 
ano que vem. Na avaliação da 
entidade, os fatores que im-
pulsionaram o crescimento da 
economia em 2024 também vão 
influenciar o ritmo da atividade 
no ano que vem, embora com 
menos intensidade.

Segundo a CNI, o consumo, 
por exemplo, deve crescer 2,4% 
em 2025, quase metade do 
previsto para este ano. Já os 
investimentos, por sua vez, ten-
dem a subir 2,6%, ante os 7,3%  
em 2024.

Inflação
Para a CNI, o Índice de Preços 

ao Consumidor Amplo (IPCA) 
deve encerrar o ano em 4,8%, 
acima da meta da inflação, que 
é de 3%, podendo chegar a 4,5% 
com o intervalo de tolerância.

Para o ano que vem, a CNI 
calcula que a inflação vai baixar 
para 4,2%, desacelerando frente 
a 2024.

“Esse movimento é explicado 
pelo menor crescimento do PIB, 
ritmo mais lento do mercado 
de trabalho, intensificação do 

CÁLCULO DA AEB

econômicas que poderão ser 
anunciadas; a aprovação da 
Reforma Tributária no Brasil 
e seus reflexos na economia 
doméstica; as estratégias co-
merciais da China; e o acordo 
negociado entre o Mercosul 
e a União Europeia.

“Após anos de estabilidade, 
a taxa cambial voltou a ter 
sua importância nas opera-
ções de comércio exterior, 
principalmente por estar so-
frendo frequentes e fortes 
oscilações, projetando pairar 
entre o piso de R$ 5,60 e o 

Entidade estima que as exportações 
somem US$ 358,828 bi em 2025

CONFEDERAÇÃO NACIONAL DA INDÚSTRIA

Para 2025, a estimativa é  de que a 
economia brasileira deve crescer 2,4%
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devem travar as medidas.
“Atualmente, o que for-

talece tendência de valo-
rização da moeda norte-
-americana frente ao real 
é a grande expectativa do 
mercado para a votação do 
pacote de corte de gastos”, 
disse João Duarte, sócio da 
One Investimentos.

“A agenda da semana será 
apertada devido ao reces-
so parlamentar. Apesar do 
compromisso firmado pelo 
presidente do Senado, Ro-
drigo Pacheco, não temos 
garantias da concretização 
da votação”, completou.

teto de R$ 6,40, influenciada 
pelo quadro político interno, 
cenário econômico brasileiro 
e mundial, níveis de taxas de 
juros internacionais e domés-
ticas, índices de inflação, dí-
vida pública federal, contas 
governamentais, entre outros 
fatores”, acrescentou a AEB.

E continuou: “Independente-
mente do nível da taxa cam-
bial vigente, as exportações de 
produtos manufaturados do 
Brasil têm na América do Sul 
seu principal mercado de des-
tino, embora neste momento 
estejamos assistindo a uma 
agressiva política comercial da 
China nesta região, retirando 
a liderança brasileira nas ex-
portações para seus vizinhos.”

Para 2024, a AEB estima que 
as exportações de petróleo 
alcancem US$ 44,360 bilhões, 
novo recorde histórico para 
um único produto, liderando 
assim a pauta de exportações 
ao superar os US$ 43,078 bi-
lhões previstos para a soja. 
A entidade projeta que as 
exportações de soja atinjam o 
pico histórico de 100 milhões 
de toneladas embarcadas.
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aperto monetário, redução do 
impulso fiscal e menor pressão 
sobre o preço dos alimentos e 
da energia”, diz a CNI.

Indústria e serviços
A entidade projeta que a in-

dústria deve crescer 2,1% no 
ano que vem. A expectativa é de 
que a indústria de transformação 
tende a subir 2%. Caso a previ-
são se confirme, serão dois anos 
consecutivos de alta do setor, o 
que não ocorre desde o biênio 
2017-2018.

Já o setor de serviços deve cres-
cer 1,9% em 2025, enquanto a 
agropecuária deve registrar cres-
cimento de 4,2%. As importações 
devem registrar alta de 10,6% 
neste ano em comparação a 
2023, segundo a projeção da CNI.

Espera-se que as importações 
sigam em alta em 2025, mas em 
um ritmo mais lento, em razão da 
desvalorização do real e do cres-
cimento menor da economia. Já 
as exportações devem crescer só 
0,8% neste ano.

Por outro lado, a estimativa é 
de que as exportações melho-
rem devido à recuperação da 
agropecuária.
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Entre os presos estão 
delegado Fábio Baena 
e Eduardo Monteiro, 
além de dois policiais 
civis não identificados

A Polícia Federal 
prendeu sete pes-
soas suspeitas de 
atuar para o PCC 

em São Paulo, em opera-
ção na manhã desta terça-
-feira (17).

Entre os presos estão o 
delegado Fábio Baena e 
Eduardo Monteiro, além 
de outros dois policiais 
civis não identificados. O 
policial Rogério de Almei-
ra Felício também é alvo 
de um pedido de prisão 
e é considerado foragido.

Os cinco agentes foram 
delatados por Vinicius 
Gritzbach, empresário 
ligado ao Primeiro Co-

Rogério Almeira Felício, policial civil foragido

PF prende 
7 pessoas 
suspeitas de 
atuar para o 
PCC em SP; 
4 presos são 
policiais

mando da Capital, que 
foi morto no dia 8 de 
novembro no Aeroporto 
de Guarulhos, em São Pau-
lo. Os outros três presos 
nesta terça são civis. 

A ação de hoje partiu 
do cruzamento de diver-
sas investigações sobre o 
PCC, inclusive do assassi-
nato de Gritzbach. 

Em nota, a defesa de Fá-
bio Baena e Eduardo Mon-
teiro diz estar “indignada” 
com as prisões, ressal-
tando que “não possuem 
necessidade, idoneidade 
e se constitui em arbitra-
riedade flagrante”.

A defesa constituída 
do Delegado de polícia 
Dr. Fábio Baena Martin e 
do investigador Eduardo 
Monteiro, INDIGNADA, 
esclarece que a prisão 
hoje cumprida não possui 
necessidade, idoneidade 
e se constitui em arbitra-
riedade flagrante.

Inadmissível no Brasil 
se banalizar o direito à 
liberdade, decretando-
-se prisão midiática, sem 
contemporaneidade, e o 
mais grave, por fatos que 
já foram investigados e 
ARQUIVADOS pela Justi-
ça, por recomendação do 
próprio Ministério Públi-
co. A palavra pueril de um 
mitômano, sem qualquer 
elemento novo de prova, 

não poderia jamais moti-
var medida tão excepcio-
nal, afrontando o status 
dignitatis e libertatis dos 
nossos constituídos.

Esclareça-se também 
que ambos comparece-
ram espontaneamente 
para serem ouvidos e ja-
mais causaram qualquer 
embaraço às repetidas 
investigações.

Ademais, a defesa de-

nuncia o gravíssimo fato 
que não se deu o Direito e 
oportunidade ao Delegado 
Baena contactar seus ad-
vogados avisando de sua 
prisão e do cumprimen-
to do mandado de busca, 
o que somente reforça a 
ilegalidade denunciada. A 
defesa está tomando todas 
as medidas para fazer ces-
sar, imediatamente, a co-
ação espúria constatada.

União Europeia multa Meta em 251 milhões 
de euros por violação de dados em 2018

O principal regulador de pri-
vacidade de dados da União 
Europeia multou a Meta em 251 
milhões de euros nesta terça-
-feira (17) por uma violação 
de segurança do Facebook em 
2018 que afetou 29 milhões de 
usuários.

Na época, a Meta notificou 
a Comissão de Proteção de 
Dados da Irlanda que hackers 
exploraram uma vulnerabilida-
de no código do Facebook que 
afetava o recurso “Exibir como”, 
que permite que os usuários 
vejam como seu próprio perfil 

Ônibus do Rio terão ar condicionado 
monitorado pela prefeitura

A prefeitura do Rio de Ja-
neiro anunciou nesta terça-
-feira (17) que vai monitorar 
a climatização dos ônibus da 
cidade com sensores que se-
rão instalados nos veículos 
de transporte coletivo, cujas 
linhas operadas por empre-
sas privadas são concessões 
municipais.

Até o momento, 68 ônibus 
contam com o sensor, e o 
objetivo é chegar a 150 até o 
final do ano. Todos os senso-
res já foram comprados pelo 
município e, no próximo dia 
27, está prevista uma licitação 
para contratar a instalação e 
ampliar ainda mais esse moni-
toramento, chegando a toda 
a frota até março de 2025.

O objetivo da prefeitura é 
fazer valer a obrigatoriedade 
de ar condicionado nos ôni-
bus da cidade, subsidiados 
pelo poder municipal para 
oferecer esse serviço aos pas-
sageiros.

A Secretaria Municipal de 
Transportes (SMTR) vai consi-
derar ligado e em bom funcio-

namento o ar-condicionado 
que reduza a temperatura no 
interior dos ônibus em, no 
mínimo, 8 graus Celsius (°C), 
em comparação com a tem-
peratura externa ao veículo.

Em entrevista à imprensa 
durante o lançamento da 
ação, o prefeito Eduardo Paes 
prometeu cortar o subsídio 
das empresas que forem 
identificadas sem o funciona-
mento do ar-condicionado.

Calor extremo
O registro de temperaturas 

29 MILHÕES DE USUÁRIOS

se parece quando visto por 
outra pessoa.

Isso levou a uma violação 
de dados pessoais, incluindo o 
nome completo dos usuários, 
detalhes de contato, localiza-
ção, local de trabalho, data 
de nascimento, religião, sexo e 
dados pessoais de seus filhos, 
disse o DPC.

“Ao permitir a exposição não 
autorizada de informações de 
perfil, as vulnerabilidades por 
trás dessa violação causaram 
um grave risco de uso indevido 
desses dados”, disse o vice-

Bandeiras na sede da UE 

extremas na cidade do Rio de 
Janeiro também motivou a 
administração municipal a re-
ver os protocolos para alertar 
a população para os cuidados 
com o calor no verão de 2025.

Foram estabelecidas es-
calas de classificação de 
riscos que variam de 1 a 5 
e que podem determinar, 
inclusive, o cancelamento de 
grandes eventos, como sho-
ws e atividades esportivas. 
Até o momento, a cidade 
já registrou os níveis 1, 2 e 
3 nessa escala.

SENSORES
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-comissário da DPC, Graham 
Doyle, em comunicado.

A Meta corrigiu o problema 
logo após a descoberta, disse 
a DPC. Das 29 milhões de con-
tas do Facebook afetadas glo-
balmente, cerca de 3 milhões 
estavam localizadas na UE e 
no Espaço Econômico Europeu.

A DPC é o principal órgão 
regulador da UE para a maio-
ria das principais empresas de 
Internet dos EUA, devido à lo-
calização de suas operações na 
UE: a Irlanda.

Até o momento, a Meta foi 
multada em quase 3 bilhões 
de euros por violações con-
forme o Regulamento Geral 
de Proteção de Dados (GDPR, 
na sigla em inglês) do bloco, 
introduzido em 2018, incluindo 
uma multa recorde de 1,2 bilhão 
de euros em 2023, da qual a 
Meta está recorrendo.

A companhia disse que tam-
bém recorrerá da decisão desta 
terça-feira (17) e que tem uma 
ampla gama de medidas em 
vigor para proteger os usuários 
em suas plataformas. Objetivo é chegar a 150 veículos com sensor até fim do ano

União 
Europeia abre 
investigação 
contra 
TikTok por 
interferência 
eleitoral

NA ROMÊNIA

A Comissão Europeia abriu um 
processo formal na terça-feira 
(17) contra a empresa de mídia 
social TikTok por sua suposta 
falha em limitar a interferência 
eleitoral, principalmente na elei-
ção presidencial na Romênia no 
mês passado.

A Comissão disse que vai so-
licitar informações e analisar a 
política do TikTok sobre anún-
cios políticos e conteúdo político 
pago, bem como os sistemas do 
TikTok para gerar recomenda-
ções e os riscos de manipulação.

A abertura de procedimentos 
formais autoriza a Comissão a 
tomar medidas de execução adi-
cionais e a aceitar compromissos 
assumidos pelo TikTok. Não há 
um prazo específico para concluir 
os procedimentos.

O TikTok, de propriedade da 
Bytedance da China, disse que 
protegeu a integridade de sua 
plataforma em mais de 150 
eleições em todo o mundo e 
forneceu à Comissão Europeia 
informações abrangentes sobre 
seus esforços.

A empresa acrescentou que 
não aceitava anúncios políticos 
pagos e removeu proativamen-
te conteúdo que violasse suas 
políticas sobre desinformação e 
discurso de ódio.

Esta é a terceira investigação que 
a Comissão lançou contra o TikTok
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ditadura militar no Brasil, e 
acompanha a trajetória da 
família Paiva, composta 
por Rubens (interpretado 
por Selton Mello), Eunice 
(vivida por Fernanda Tor-
res) e seus filhos.

A vida da família se 
transforma completa-
mente quando, em um 
dia fatídico, Rubens Paiva 
é levado por militares à 
paisana e some sem deixar 
rastros. Eunice, que dedi-
cará décadas em busca de 
respostas sobre o para-
deiro do marido, precisa 
se reconstruir e traçar um 
novo caminho para si e 
para seus filhos.

Cultura
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Filme avançará para a 
próxima rodada de vo-
tação da 97ª cerimônia 
do prêmio

O filme nacional 
“Ainda Estou 
Aqui” entrou na 
lista de pré-indi-

cados à 97ª cerimônia do 
Oscar. Ao lado de outros 
14 filmes, o longa-metra-
gem avançará para a pró-
xima rodada de votação 
na categoria Longa-Me-
tragem Internacional. Ao 
todo, filmes de 85 países 
e regiões eram elegíveis 
na categoria.

O Brasil volta a essa eta-
pa pela 1ª vez desde 2008 
e membros da Academia 
de todos os ramos fo-
ram convidados a partici-
par da rodada preliminar 
de votação e devem ter 
cumprido um requisito 
mínimo de exibição para 
serem elegíveis para votar  
na categoria.

Além disso, na rodada de 
indicações, os membros 
da Academia de todos os 
ramos são convidados a 
optar por participar e de-
vem assistir a todos os 15 
filmes pré-selecionados 
para votar.

Confira a lista de filmes 
que concorrem na cate-
goria Longa-Metragem 
Internacional

“Ainda Estou Aqui”, do 
Brasil

“Universal Language, do 
Canadá

“Waves”, da República Tcheca
“The Girl with the Nee-

dle”, da Dinamarca
“Emilia Pérez”, da França
“The Seed of the Sacred 

Fig”, da Alemanha
“Touch”, da Islândia
“Kneecap”, da Irlanda

“Ainda Estou Aqui” é o representante do Brasil no Oscar

“Ainda Estou Aqui” entra na 
lista de pré-indicados ao Oscar

 “Vermiglio”, da Itália
“Flow”, da Letônia
“Armand”, da Noruega
 “From Ground Zero”, da 

Palestina
“Dahomey”, do Senegal
“How to Make Millions 

before Grandma Dies”, da 
Tailândia

“Santosh”, do Reino Unido
Ao todo, a Academia 

anunciou as listas de fina-
listas em 10 categorias para 
a 97ª cerimônia do Oscar, 
nas seguintes categorias: 
Longa-metragem Docu-
mentário, Curta-metragem 
Documentário, Longa-me-
tragem Internacional, Ma-
quiagem e Penteado, Músi-

ca (Trilha Sonora Original), 
Música (Canção Original), 
Curta-metragem de Ani-
mação, Curta-metragem 
Live Action, Efeitos Sonoros 
e Visuais.

O sucesso de “Ainda 
Estou Aqui”

Na última segunda-feira 
(9), o filme dirigido por 
Walter Salles bateu dois 
milhões de espectadores 
em menos de um mês de 
estreia e recebeu uma in-
dicação ao Globo de Ouro 
na categoria de Melhor 
Filme de Língua Não-In-
glesa, marcando o retorno 
do Brasil à premiação após 

20 anos. Fernanda Torres, 
por sua vez, foi indicada 
na categoria de Melhor 
Atriz, o que gerou grande 
comoção na web.

Na quinta (12), o título 
também recebeu uma in-
dicação ao Critics Choice 
Awards na categoria de 
Melhor Filme Estrangeiro.

“Ainda Estou Aqui” é 
uma adaptação do livro 
homônimo escrito por 
Marcelo Rubens Paiva, 
conhecido por “Feliz Ano 
Velho” — um grande su-
cesso de vendas nos anos 
1980. A história se passa 
na década de 1970, no 
período mais intenso da 
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“Natal em todos 
os tempos” 
emociona 
público em 
celebração na 
Escola de Artes 
e Turismo

UEA

Com uma série de perfor-
mances repletas de emoção, 
a Escola Superior de Artes e 
Turismo da Universidade do 
Estado do Amazonas (Esat/
UEA) promoveu, na segunda-
-feira (16/12), o “Natal em todos 
os tempos”. Professores, alunos 
e funcionários da instituição 
encantaram o público com 
apresentações que uniram os 
cursos de Música, Dança, Teatro 
e Turismo em uma celebração 
artística alusiva ao nascimento 
de Jesus, na área externa da 
unidade, localizada na avenida 
Leonardo Malcher, no bairro 
Praça 14 de Janeiro.

O evento, realizado desde 
2003, é uma das mais tradi-
cionais ações de extensão uni-
versitária da Esat/UEA e tem 
como objetivo proporcionar 
uma experiência cultural e 
espiritual marcante durante o 
período natalino. Nesta edi-
ção, o público foi transpor-
tado por diferentes épocas e 
estilos artísticos, celebrando a 
essência do Natal com interpre-
tações que resgataram a histó-
ria do nascimento de Cristo e  
suas simbologias.

As apresentações uniram ta-
lento e dedicação, encantando 
o público com uma programa-
ção que celebrou o espírito 
natalino por meio da arte.

 O evento
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‘Natal Itinerante’ realiza duas últimas 
edições nas zonas leste e norte de Manaus

Mauazinho e Cidade Nova são os últimos bairros 
a receber as apresentações do ‘Natal Itinerante’

Os bairros Mauazinho e Ci-
dade Nova serão os últimos 
bairros a receber as atrações 
do “Natal Itinerante” nesta 
quarta-feira (18/12) e sába-
do (21/12), respectivamente. 
O projeto é uma iniciativa do 
Governo do Estado, por meio 
da Secretaria de Estado de 
Cultura e Economia Criativa e 
do Fundo de Promoção Social 
(FPS), em parceria com a Cia 
de teatro Metamorfose, que 
promove o show musical “A 
Noite Mágica dos Brinque-
dos”, compondo o calendário 
de programações do “Mundo 
Encantado do Natal 2024”.

Neste quarto ano de rea-
lização do projeto, o “Natal 
Itinerante” já visitou até ago-
ra os bairros Jorge Teixeira, 
Distrito Industrial I e Colônia 
Antônio Aleixo, levando o 
encanto do natal por meio 
de apresentações, danças, 
brincadeiras e contação de 
histórias.

A programação do Maua-
zinho, na zona leste da cida-

18 E 21 DE DEZEMBROPROGRAMAÇÃO

Agendamentos para os últimas dias 
do ‘Mundo Encantado do Natal’ 
serão abertos na quinta-feira

Sucesso de público e crítica, 
a programação do ‘Mundo En-
cantado do Natal’ oferece uma 
nova oportunidade para assis-
tir às últimas apresentações do 
musical Pedro e Paula e visitar 
a Casa dos Brinquedos Encan-
tados, entre os dias 17 a 23 
de dezembro. A abertura dos 
novos agendamentos aconte-
ce nesta quinta-feira (19/12), 
no Portal da Cultura (cultura.
am.gov.br).

As atrações são gratuitas e 
integram ‘O Mundo Encanta-

O musical “Pedro e Paula” é uma celebração à união e à esperança, tecendo histó-
rias, culturas e sonhos através da amizade de duas crianças de origens diferentes

do do Natal’, promovido pelo 
Governo do Estado, por meio 
da Secretaria de Estado de 
Cultura e Economia Criativa 
do Amazonas. O secretário em 
exercício de Cultura e Econo-
mia Criativa, Candido Jeremias, 
afirma que a oferta de novas 
vagas de agendamento reflete 
o sucesso da programação na-
talina, que inclui de espetácu-
los natalinos a shows musicais, 
com experiências únicas que 
celebram a arte, tradição e a 
magia do Natal.

DIVULGAÇÃO

tivar mais cuidado e empatia 
com o próximo.

A história de “A noite mági-
ca dos brinquedos” se passa 
em uma casa, onde vivem vá-
rios brinquedos esquecidos 
por sua dona, uma criança 
chamada Laurinha. Na noi-
te que precede o Natal, sua 
bonequinha de pano ganha 
vida, ela vai até o palhacinho 
de brinquedo e o acorda. Os 
dois olham pela janela e ob-
servam como as ruas estão 
enfeitadas e iluminadas. 

A conversa deles é sobre 
como as crianças têm ulti-
mamente deixado de lado 
seus brinquedos e optado 
por telas e jogos eletrôni-
cos, esquecendo-se do lado 
lúdico da infância. Os brin-
quedos recebem a visita do 
Duende Dindon e da Ma-
mãe Noel, que trazem uma 
nova esperança para eles e, 
por último, a presença do 
Bom Velhinho, com um des-
fecho que promete emocio-
nar o público.

de, acontece na quarta-feira 
(18/12), às 17h, no Campo do 
Vermelhão, com a participa-
ção da cantora Liah Oliveira. 
Enquanto o encerramento 
da programação será no sá-
bado (21/12), no bairro Ci-
dade Nova, às 8h, na Escola 
Estadual Ernesto Pinho Filho, 
zona norte da capital.

O musical
A Cia de Teatro Metamor-

fose é quem conduz as apre-
sentações nos bairros, com 
novas participações especiais 
a cada visita. O grupo traz 
para o palco um espetáculo 
musical cheio de emoção, 
voltado para o público infan-
til, com a proposta de incen-
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Esportes

O camisa 7 se tor-
na o primeiro bra-
sileiro a vencer o 
prêmio desde Kaká, 
em 2007, após tem-
porada de destaque 
no Real Madrid

Desbancando grandes 
nomes do futebol 
mundial como Lionel 
Messi, Rodri, Kylian 

Mbappé e muitos outros, Vi-
nicius Jr. conquistou o prêmio 
de melhor jogador do mundo 
no The Best Fifa de 2024.

O atacante do Real Madrid 
se tornou o primeiro brasi-
leiro a ganhar a premiação 
desde 2007, quando Kaká 
levou o troféu para o Brasil.

Campeão da Champions 
League e de LaLiga com o 
Real Madrid, Vini Jr. foi um 
dos grandes destaques do 
clube espanhol na tempo-
rada 2023/24, com números 
extraordinários e um poder 
invejável de decidir jogos.

No entanto, em 2024, Vini 
Jr. teve uma campanha con-
troversa na disputa pela Bola 
de Ouro, onde acabou fican-
do com o segundo lugar, 
atrás de Rodri, do Manchester 
City. A decisão gerou críticas, 
com o próprio Real Madrid 
demonstrando descontenta-
mento com a escolha.

Ao receber o prêmio, o ca-
misa 7 do Real Madrid falou 
sobre o sonho que parecia 
tão distante:

“Parecia impossível chegar 
até aqui. Era uma criança que 
só jogava bola descalço nas 

Brasil estreia contra a Argentina 
no Sul-Americano Sub-20

Alpine deixa portas abertas para Colapinto: “Se 
houver a possibilidade, precisamos pensar”
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Torneio será disputa-
do na Venezuela após 
mudança de sede

Franco Colapinto substituiu 
Logan Sargeant após de-
sempenho ruim do ameri-
cano na escuderia britânica.

O Brasil vai estrear no 
Sul-Americano Sub-20 no 
dia 24 de janeiro contra 
a Argentina, às 20h30, no 
estádio Misael Delgado, 
em Valencia, na Venezue-
la. O local receberá todas 
as partidas da Seleção 
Brasileira na primeira fase.

Após a mudança de 
sede, a entidade organiza-
dora do torneio fez novo 
sorteio, que definiu o Bra-
sil no Grupo B, com Co-
lômbia, Equador e Bolívia, 
além dos argentinos. O 
Grupo A é composto por 
Venezuela, Uruguai, Para-
guai, Chile e Peru.

Depois da primeira ro-
dada, a seleção encara os 
bolivianos, no dia 26, às 
18h. A equipe comanda-
da pelo treinador Ramon 
Menezes volta a campo no 
dia 30, diante do Equador, 
às 20h30, e fecha a fase 
de grupos no dia 1º de 
fevereiro, às 18h, contra  
a Colômbia.

Caso avance para o he-
xagonal final, em que as 
três melhores seleções de 
cada grupo se enfrentam, 
o Brasil entrará em campo 
nos dias 4, 7, 10, 13 e 16 
de fevereiro. À exceção da 
última rodada, as partidas 

Após se destacar com a 
Williams na temporada de 
2024 da Fórmula 1, quando 
substituiu Logan Sargeant, 
Franco Colapinto vislumbra 
a possibilidade de uma nova 
chance após ter se despedido 
da categoria mais importante 
do automobilismo.

Conselheiro executivo da 
Alpine e com anos de expe-
riência na F1, Flavio Briatore 
demonstrou interesse no jo-
vem argentino que, apesar 
de ter impressionado em 
sua breve passagem, acabou 
não conseguindo um cockpit 
para chamar de seu em 2025, 
com as confirmações de 

SELECÃO SUB-20FÓRMULA 1 

serão disputadas em Cara-
cas, capital venezuelana, 
nos estádios Brígido Iriarte 
e Olímpico de la Universi-
dad Central de Venezuela.

Os últimos jogos do Sul-
-Americano serão realiza-
dos na cidade de Puerto 
La Cruz, no Estádio José 
Antonio Anzoategui. Para 
se classificar na Copa do 
Mundo Sub-20, no Chile, a 
seleção precisará terminar 
entre as quatro primeiras 
equipes e, para levantar 

Carlos Sainz e Jack Doohan  
na Williams.

“Estou interessado em 
qualquer piloto que seja rá-
pido. Franco Colapinto sur-
preendeu a todos. Mas temos 
contratos com Pierre Gasly, 
Jack Doohan e Paul Aron 
para a próxima temporada. 
Se houver uma oportunidade 
de obter Colapinto para 2026, 
é preciso pensar sobre isso”, 
disse Briatore.

Apesar do entusiasmo com 
o piloto de 21 anos, o execu-
tivo manteve a cautela e rei-
terou os cuidados necessários 
ao avaliar um novo corredor.

“Você sempre tem que ter 

a taça, deverá somar o 
maior número de pontos 
no hexagonal final.

Atual campeão, o Brasil é 
o maior vencedor do Sul-
-Americano Sub-20, com 
12 títulos (1974, 1983, 
1985, 1988, 1991, 1992, 
1995, 2001, 2007, 2009, 
2011 e 2023). Com a con-
quista da edição de 2023 
em uma campanha invicta, 
o Brasil quebrou um jejum 
de 12 anos sem levantar a 
taça do torneio.

cuidado ao avaliar os pilotos. 
Neste esporte, você fica ra-
pidamente animado depois 
de uma boa corrida. Então, 
o preço sobe e, de repente, 
estamos falando de 20 ou 30 
milhões de dólares”, comen-
tou o italiano à Auto Motor 
und Sport.

“A opção hoje é muito 
maior do que costumava ser, 
já que há de seis a sete pilo-
tos promissores na Fórmula 2 
e Fórmula 3. Queremos nos 
concentrar nos bons da nossa 
academia. Provavelmente vai 
ficar tudo entre três pilotos. 
Aron, Gabriele Mini e Victor 
Martins”, finalizou Briatore.

The Best: Vini Jr. é eleito o melhor 
jogador do mundo pela Fifa

ruas de São Gonçalo, perto do 
crime. Poder chegar é muito 
importante para mim. Estou 
fazendo por muitas crianças 
que acham impossível, mas 
que podem chegar até aqui. 
Agradecer à minha família, 
que deixou de viver o so-
nho deles para viver por mim. 
Agora ao meu time, que me 
fizeram chegar até aqui. Quero 
seguir por muito tempo jo-
gando no Real Madrid, que é 
o maior clube do mundo. Não 
poderia deixar de agradecer 

ao Flamengo, que me viu nos 
campos, nas ruas. Não poderia 
chegar aqui sem o Flamengo.”

Conheça a história de Vini Jr.
Vinicius José Paixão de Oli-

veira Júnior, mais conhecido 
como Vinicius Jr., iniciou a jor-
nada no futebol aos seis anos, 
quando foi matriculado na 
escolinha do Flamengo. Foi 
nesse momento, na base do 
Rubro-Negro, que o menino 
de São Gonçalo, mesmo tão 
novo, já conseguiu ganhar 

destaque. Vinicius Jr. é eleito 
o melhor jogador do mundo 
no FIFA The Best.

Aos 9 anos, Vini Jr. come-
çou a frequentar aulas de 
futsal e tentou realizar um 
teste para a modalidade, mas, 
devido à sua pouca idade, 
não foi aprovado. No ano 
seguinte, foi federado pelo 
Flamengo, onde continuou 
a aprimorar suas habilidades. 
Aos 15 anos, ele fez parte do 
time que conquistou a Copa 
Votorantim, uma importante 
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Galvão Bueno 
reage à vitória 
de Vini Jr. no 
The Best da 
Fifa

“SE FEZ JUSTIÇA”

Galvão Bueno celebrou 
o resultado do The Best, 
premiação realizada pela 
Fifa nesta terça-feira (17), 
que elegeu o brasileiro Vini 
Jr., do Real Madrid, como 
melhor jogador de futebol 
do mundo.

Para o icônico narrador, 
agora, a justiça foi feita, 
uma vez que o Ballon D’Or, 
que também tinha o atacan-
te como um dos favoritos, 
foi entregue ao meio-cam-
pista Rodri Hernández, do 
Manchester City-ING e da 
Seleção Espanhola, o que 
gerou revolta de várias 
personalidades esportivas,  
inclusive Galvão.

“Finalmente se fez justiça! 
Vini Jr. recebe o prêmio 
de melhor do mundo em 
2024!! Prêmio oficial da 
FIFA, repetindo Ronaldo (3 
vezes), Ronaldinho Gaúcho 
(2), além de Romário, Rival-
do e Kaká! Depois de 17 
anos, um jogador brasileiro 
volta ao alto do pódio! Vc 
merece, Vini Jr.”, escreveu 
Galvão em sua conta no X, 
antigo Twitter.

Vini foi escolhido em vo-
tação de capitães e trei-
nadores das 211 seleções 
que fazem parte da Fifa, 
além de jornalistas desses 
países e de torcedores do 
mundo todo, que puderam 
votar online. O peso do voto 
de cada grupo de eleito-
res foi de 25%. Rodri ficou 
em segundo, e Bellingham, 
parceiro de Vini no Real 
Madrid, em terceiro.

competição de futebol infan-
til no Brasil.

Com uma habilidade ine-
gável, Vinicius Jr. atraiu ra-
pidamente o interesse de 
clubes europeus. Aos 16 
anos, o Flamengo firmou 
um contrato com o jovem 
talento. Graças à sua im-
pressionante performance, 
em 2018, ele foi vendido 
para o Real Madrid por 45 
milhões de euros, em uma 
das maiores transações da 
história do futebol brasileiro.

Vinicius Júnior

Fotos: DIVULGAÇÃO
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Maza Lopes mazalopes@aol.com

O sempre festejado 14 de dezembro - com toda a deferência às 
eleitas - de Gizella Maia Ribeiro Bolognese foi no final da tarde 
de sábado, na casa linda do Condo Ephigênio Salles...esse ano 
tudo era rosa, claro! Sua majestade, baby Siena a inspiração. A 

mesa de comidinhas da Cannelle Petit estava escandalosamente linda,  
coisas de Gizella. Teve jantar com bacalhau, camarão e o melhor caran-
guejo do planeta. Esse ano a festa foi mais de conversas e compartilha-
mento de boas novas, mas teve o DJ Silvinho com a seleção musical bem 
eclética. E à Gizella o desejo de vida feliz e plena, sempre!

POR GIZELLA 

Maysa Antony, Terezinha Cadais e Elaine Moita
Daniele Alecrim e 
Brenda Furtado

Gizella, Marco e Siena Bolognese

Simone Ale e 
Sandra Saraiva

Trícia Tadros Pinho

Monica Queiroz e 
Rebecca Garcia

Adlinez Moreno, Sihame Silva, Micaela 
Garcia e Zenilda Castelo Branco

Ligia Barros, Kitty Bichara 
e Solange Pinto

Lucia Assayag, 
Emmanuelle Gil 
e Jessica Tayah

Angela Bastos e 
Elaine Marques Lamisse Said e Milcieth Assayag

Agostinho Maia e 
Eduardo Brandão

Sandra Braga e Regina Furtado

Marcia Martins, Juliana 
Ribeiro e Bianca Ozores

Flash na Heloísa 
Benzecry

Giullia Bolognese e 
Ednéa Ribeiro

Regiana Sousa e 
Milena Desterro

Ilnah Cunha e 
Alessandra Brandão

Siena, Gabriel e 
Bianca Bolognese Monike Novaes e Eliane Laredo
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